



Nr. 116 / 9. Juni 2017  
Sperrfrist: Samstag, 10. Juni, 10 Uhr

## Heimat braucht Demokratie und Freiheit – Landtagspräsident Schlie besucht Jahreshauptversammlung des SHHB

**Parlamentspräsident Klaus Schlie ist heute (Samstag) bei der Jahreshauptversammlung des Schleswig-Holsteinischen Heimatbundes (SHHB) in Mölln zu Gast. Bei der Eröffnung erklärte Schlie, dass die „Heimat“ einen verlässlichen politischen Rahmen brauche, „der bei uns nur auf Grundlage von Demokratie und Freiheit denkbar ist“.**

Ihm als Präsidenten des Schleswig-Holsteinischen Landtages bereite es Sorge, sagte Schlie, dass die Kenntnisse der politischen Ordnung abnähmen. „Wenn sich die politische Auseinandersetzung auf die Straße verlagert, die Teilnahme an den Wahlen sinkt, die politische Diskussion ohne die Akzeptanz anderer Meinungen praktiziert wird und Populismus die Debatte bestimmt, dann läuft etwas schief.“ In der Vergangenheit habe Schleswig-Holstein nur deshalb immer wieder für Menschen eine Heimat sein können, weil sie Anteil an Geschichte und Kultur des Landes nehmen konnten. „Das gelingt aber nur, wenn wir bereit sind, aufeinander zuzugehen und einander zuzuhören“, mahnte der Parlamentspräsident. Diesen Dialog müsse die Gesellschaft über alle Generationen und Kulturkreise hinweg führen. Grundsätzliche Unterschiede nehme er davon aber aus, betonte Schlie – „vor allem solche, die unsere demokratischen, freiheitlichen Überzeugungen und die daraus gewachsenen Traditionen der Toleranz und der Gleichberechtigung der Geschlechter berühren“. Hier dürfe die Gesellschaft nicht zögern, die historisch gewachsene Kultur des Miteinanders einzufordern und unmissverständlich durchzusetzen.

Für die aktuellen Herausforderungen, Traditionen zu erhalten, kulturelles Leben zu pflegen und das gute Miteinander der Menschen im Land zukunftsfähig zu gestalten, sei der Schleswig-Holsteinische Heimatbund ein verlässlicher und professioneller Partner, lobte der Landtagspräsident. „Die ‚Heimat‘ ist nicht aus der Mode gekommen. Jeder Mensch trägt sie in sich und immer mehr jüngere Menschen entdecken die ‚Heimat‘ wieder für sich“, hob Schlie hervor, der das als große Chance für den SHHB und das Land bezeichnete, das Interesse und Engagement für die Gesellschaft neu zu wecken.

Der Schleswig-Holsteinische Heimatbund ist der Dachverband von rund 240 Mitgliedsorganisationen aus dem ganzen Bundesland. Dazu gehören zum Beispiel regionale Heimatvereine, Orts- und Kreisgruppen, Volkstanz- und Trachtengruppen, Museen, Naturschutzorganisationen und nicht zuletzt niederdeutsche Vereine und Theatergruppen. Sie setzen sich dafür ein, die kulturellen und naturräumlichen Eigenheiten Schleswig-Holsteins auf Landesebene zu bewahren, zu fördern und zu vermitteln.